

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona . . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16  
 En el resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . . . Semestre, 6 pesos  
 en oro, 1 año 8  
 En Francia, . . . . . Trimestre, 48. rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

## ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntos. de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esa Administración. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelve niugun original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

### Seccion Oficial.

La «Gaceta» publica una Real orden fecha 31 de marzo, disponiendo que los jefes de las clases desde coronel á comandante de cada arma, que hayan sido profesores de las Academias ó se hayan dedicado á la enseñanza, y los capitanes que por mas de cuatro años hayan ejercido el profesorado excepto los que sirven en las Academias, informen en el término de dos meses sobre el interrogatorio adjunto; que se refleje á saber si cada una de las Academias necesita un especial ó es preferible que tengan uno mismo como base, cuál será indispensable en cada una, si es conveniente el curso preparatorio en las de Artillería é Ingenieros, qué autores convienen, etc., etc., cuyos informes remitirán los directores generales á este ministerio en el término de un mes al mismo tiempo que el suyo.

### Extranjero.

El periódico el «Times», hablando de los resultados hasta ahora conocidos de las elecciones de individuos de la Cámara de los Comunes, dice:

«No se puede ménos que la jornada de ayer es de tal naturaleza que los conservadores tienen motivo para estar descorazonados.

Si el éxito continúa favoreciendo á la oposicion, toda la mayoría ministerial de 1874 será anulada.»

El «Times» añade que el ministerio contaba ya con perder unas

veinte elecciones mas en Irlanda y en Escocia, pero que no habia previsto un resultado tan funesto.

Las noticias electorales han producido alguna sensacion.

En la hoisa bajaron los consolidados ingleses.

El éxito inesperado obtenido por los liberales ocasionará probablemente la caída del ministerio conservador presidido por Beaconsfield y su remplazo por otro liberal, á cuyo frente se halle lord Hartington, jefe de la oposicion. Lo que inspira, sin embargo alarma, no es un gabinete liberal, sino el temor de las complicaciones que pueden ocurrir, sea cual fuere el ministerio, quedando éste á merced de los autonomistas irlandeses (home rulers), los cuales decidirán el resultado de las votaciones de la Cámara.

—En las minas carboníferas francesas en Ardelues ha ocurrido una explosion de gas, produciendo muchas víctimas.

Treinta y dos cadáveres han sido encontrados hasta ahora, y se sabe que quedan todavía nueve bajo los escombros.

—El Banco de Francia ha reducido al 3 por 100 del descuento de sus valores.

—La emperatriz de Rusia ha tenido una gran recaída, inspirando mucho cuidado en vista de la gran postracion en que se halla.

—Ha llegado á Nueva Orleans el expresidente de los Estados-Unidos, general Grant, habiendo sido acogido con gran entusiasmo.

—Otra vez se reciben graves noticias de Turquía relativas á la cues-

tion de Hacienda. Los contratistas de viveres para el ejército, á los que se adeudan 5 millones, se niegan resueltamente á satisfacer mas pedidos hasta que perciban los atrasos, y como el ejército no puede ser desatendido, el gobierno se ve en una situacion dificilísima. La situacion es tanto mas grave cuanto que los desórdenes en provincias van en aumento.

Los pueblos griegos de la frontera son asaltados frecuentemente por albaneses cuya miseria es cada dia mayor.

A consecuencia de los disturbios ocurridos en la Meca y en Medina, ha sido necesario escoltar al nuevo sheriff con seis batallones, por haber sido mal recibido su nombramiento.

### Los nihilistas en Rusia

A pesar de lo dicho estos últimos dias por los colegas madrileños en sus ediciones del Extranjero, los nihilistas siguen en sus trece.

Segun la *Gaceta de Colonia* publica las siguientes noticias acerca de las prisiones que se han hecho recientemente en San Petersburgo.

En la imprenta clandestina, dice, de la casa Kotzloff han sido presos, además de los operarios, tres señoras pertenecientes á la alta sociedad. La familia de un tapicero que habia alquilado el local ha sido conducida á la fortaleza. Se han hallado originales de artículos que debian anunciar la continuacion de la lucha nihilista. Los individuos presos

son todos muy jóvenes y originarios en su mayor parte del Sud-Oeste de Rusia.

El general Sourof se dirigió en persona á la casa Kotzloff. Además de los agentes de orden público llevaba consigo 40 gendarmes. La prision de los quince individuos exigió muchos actos de violencia. En el interrogatorio ninguno de los nihilistas presos quiso hacer declaraciones ni aun decir su nombre. Dicese, además, que durante la noche en que fué descubierta la imprenta se hicieron prisiones en dos comercios y se descubrió otra imprenta clandestina y se secuestraron tres prensas. Dos polacos fueron presos en una tienda de armas.

### Las elecciones en Inglaterra.

En estos momentos en que con el ardor de los pueblos libres y amantes de sus derechos se disputan los partidos ingleses la victoria electoral, creemos oportuno dar á nuestros lectores una ligera idea de como se practica el derecho electoral en Inglaterra, esa gran maestra en las artes del gobierno parlamentario.

El *Reform bill* de 7 de Junio de 1832 fijó el número de miembros de la Cámara de los Comunes en 646, á saber: 469 por Inglaterra, 20 por el pais de Gales, 53 por Escocia y 105 por Irlanda.

Cinco décimoterceras partes de los diputados son elegidos por los condados, y se les llama «caballeros de los condados» los demás son elegidos por las ciudades, por las uni-

era ni su padre, ni ninguno de sus hermanos: era Loudonois.

El capitán estaba pálido y jadeante de fatiga; el desorden de sus vestidos y el sudor que corría de su frente, atestiguaban que acababa de sostener alguna lucha violenta. Juana no le reconocía; iba á gritar, cuando el joven militar juntó las manos en ademán suplicante, y se arrojó en sus brazos, diciendo en voz baja, pero con la mas profunda alegría:

—¡Juana!... ¡Juana!... soy yo.

Al oír aquella voz tan querida, la joven lo comprendió todo. Devolvió á Loudonois su abrazo, y durante algunos segundos pareció abandonarse completamente á la felicidad de volver á ver al objeto de su amor. Pero bien pronto el sentimiento del peligro que corría, la sacó de aquel éstasis amoroso.

—¡Huye! ¡huye! murmuró con voz ahogada; van á volver..... te matarán..... ¡estás perdido!.....

—Juana, he corrido muchos peligros para llegar hasta tí; todo lo he arrostrado por verte, por hablarte..... Juana, Juana mia, es preciso que me escondas aquí.

—¡Imposible! respondió la joven con desesperacion. Tú no conoces la terrible justicia de

pectáculo de esta espantosa mortandad! ¡Tú no has visto como yo á los desgraciados apesetados con la mirada estraviada, el rostro amarillento, los miembros torcidos por los dolores y roídos por las llagas!...

Repentinamente el anciano se detuvo en medio de su horrible descripción. Un tiro acababa de oírse en el jardín, y casi al mismo tiempo la conocida voz de Guillermo dió el grito de alarma, pidiendo socorro. Todos los asistentes se estremecieron.

—¡Alguien se ha introducido en nuestra morada! exclamó el anciano con una indécible expresion de terror y de cólera; sacad vuestras espadas, hijos míos, y seguidme. Enrique, vos sois sin duda el culpable; habrán penetrado en la casa con el auxilio de esa fatal escala que debia servir para vuestra fuga. Seguidme, hijos míos, y como yo, no tengais piedad de nadie; se trata de salvar nuestra vida.

—¡Padre mio, hermanos míos, no me abandonéis! exclamó Juana procurando detener á los tres hombres que se preparaban á salir reunidos un momento para la defensa comun; tal vez sea falso ese aviso. Bien sabeis que Guillermo nos ha engañado ya muchas veces....

—¡A las armas! ¡a las armas! gritaron otras

versidades de Oxford, Cambridge y Dublin, y por los cinco puertos, que en realidad son ocho: Douvres, Hythe, Romney, Sandwich, Hastings, Rye, Seaford y Winchilea; pero los ingleses conservan el número 5 por respeto á la tradición. Los diputados de las ciudades se llaman «ciudadanos burgueses.»

Cada uno de los tres reinos tiene sus costumbres peculiares en materia de elecciones que, aunque reformadas por el bill antes citado, conservan mucho de arbitrario. Por ejemplo Londres, que tiene tres millones de habitantes, nombra 18 diputados, mientras Inglaterra y el país de Galles nombran 488. Con arreglo al bill no puede votar el que no esté inscrito en las listas.

En los condados son electores: los *freeholders* ó terratenientes que justifiquen tener una renta de 50 pesetas, ó sean 40 schellines próximamente.

Los *copy-olders*, otra clase de propietarios, á condición de que tengan 10 libras esterlinas.

Los *lease-olders* ó arrendadores que paguen 10 libras, si el arrendamiento es por sesenta años, ó 50 libras (1.200 pesetas), si el plazo es ménos.

Los *tenants at will*, otra clase, arrendadores, siempre que paguen 50 libras.

En las ciudades es elector todo el que ocupe una habitación cuya renta ascienda á 10 libras esterlinas.

Hay también electores universitarios.

En cada distrito hay un colegio ó *booth* por cada 450 electores. Estos votan en alta voz. Cada candidato puede designar un interventor, á quien el comisario de elecciones encargado de redactar el acta debe entregar un registro igual al del secretario. La elección empieza á las ocho y termina á las cuatro de la tarde en los condados.

Para ser elegible es preciso ser inglés, mayor de edad y no ocupar ciertos cargos.

Las elecciones que empezaron el día 31 en Inglaterra se prolongarán hasta el 15 ó 20 probablemente, pues el comisario de la elección (*returning officer*) fija á su capricho la fe-

cha en que termina la elección. Hasta ahora el triunfo se declara por los candidatos liberales, á juzgar por las últimas noticias y telégramas.

La elección, como es sabido, tiene dos partes: *nombroamiento* y el *poll* ó escrutinio.

El día de la elección se presenta un elector ante el comisario de la elección, que es en los pueblos el *maire*, y en los condados el *sherif*, y nombra un candidato por aquel distrito ó condado; otro elector apoya la elección, y si no se presenta ningún otro candidato, y el elegido se ha comprometido formalmente á pagar los gastos legales de la elección, el comisario le proclama diputado.

Cuando se presentan mas candidatos que número de diputados hay que elegir, se procede al *poll* ó escrutinio.

## Correspondencias.

Sr. director de LA LUCHA.

Madrid 2 de Abril de 1880

Mi distinguido compañero.

Me consta á ciencia cierta que el ministro de Fomento, deseoso de dar mayor impulso á las obras del puerto de Bilbao, se propone conceder una subvención á fin de llevar aquellas á su término en el plazo mas breve posible.

Varios periódicos dan cuenta de la desaparición del administrador de rentas de Valmaseda y con él diez mil duros.

Uno de esos diputados que tienen la curiosidad de llevar la lista de toda clase de irregularidades administrativas, se propone esplanar una interpelación al ministro de Hacienda acerca de unas cuantas que tiene en cartera, luego que reuna unos datos fehacientes que espera recibir de un día á otro y que dice someterá á la consideración de la cámara para que vea que no es un espíritu de sistemática oposición al gobierno el que le impulsa en esta y otras ocasiones, sino el deseo de ver estirpadas tan malas pasiones cuyas funestas consecuencias no pueden ocultarse á nadie. Y por eso insiste é insistirá en su tarea.

Demócratas muy autorizados aseguran, que el manifiesto consabido no se publicará hasta dentro de unos

cuantos días para dar tiempo á que puedan firmarle ciertas respetables individualidades que hasta ahora no han podido hacerlo por motivos que aquellos no precisan, si bien aseguran no tener importancia.

Una carta recibida hoy de París afirma que el ministerio francés se encuentra en situación harto difícil por efecto de sus últimas medidas, que solo, dice, han sido bien acogidas por el elemento mas avanzado que allí está en visible minoría. Que la gente aficionada á emociones fuertes espera con impaciencia la reapertura de las cámaras, por que en ellas habrán de reñirse importantes batallas.

Los amigos de Dufaure y de otros personajes del bando republicano conservador, se aprestan á la lucha de la cual esperan salir victoriosos, pues parece que cuentan con el apoyo resuelto de las minorías fusionistas é imperialistas.

Dice también la carta que entre los gambetistas hay quienes no están conformes con ciertos actos del ministerio y que es muy posible que aprovechen la primera ocasión para manifestar públicamente su desagrado. Que el gobierno antes de que las corts reanuden sus tareas, reunirá á las mayorías de ambas cámaras para ponerse de acuerdo en todas aquellas cuestiones que puedan suscitarle las oposiciones de quienes espera una ruda campaña. Que el jefe del Gabinete, en una conferencia que tuvo con el Presidente de la República el día treinta de Marzo próximo pasado, se manifestó resuelto á seguir el camino que habia emprendido en los asuntos que tanto parecia mortificar á sus adversarios, dándole cuenta también de varios proyectos importantes que presentará á las cámaras brevemente y que uno de estos afectará al Senado.

Los señores diputados Baselgas, Camison, Losada y Martínez Pacheco individuos del cuerpo de Sanidad militar, han tenido hoy una entrevista con el Sr. Presidente del Consejo de Ministros á quien han enterado de los inconvenientes que entraña el proyecto de quitar la dirección de los hospitales á los individuos del cuerpo facultativo.

El Sr. Cánovas ofreció á dichos señores que estudiaría el asunto aunque no era de su inmediata incumbencia, y que procuraría por todos los medios evitar que el cuerpo sanitario del ejército sufra menoscabo en sus legítimos derechos.

Ha llamado la atención una larga conferencia que han tenido á última hora los demócratas Sardoal, Becerra, Moret y Prendergast sobre la cuestión del manifiesto. Respecto al primero, se ha dicho que es probable que lo firme de seguro; y en cuanto al segundo y tercero se afirma que resisten en hacerlo.

Es cuanto tengo que comunicar á V. por hoy.

El Corresponsal.

Madrid 3 de Abril de 1880.

En los círculos diplomáticos se espera recibir de un día á otro la noticia de la dimisión del Gabinete de Londres, visto el resultado que están dando las elecciones de representantes de la nación y que hasta ahora es en extremo favorable al partido liberal que cuenta ya con una mayoría en el futuro parlamento.

El artículo que el periódico democrático «El Imparcial» publicó en su número de ayer atacando rudamente los decretos del Gobierno francés sobre espulsión de la compañía de Jesús y disolución de las congregaciones religiosas, ha llamado la atención de todos los hombres políticos sin distinción de colores.

Un renombrado orador democrático, interrogado por uno de sus amigos particulares sobre que le parecia la salida de «El Imparcial» aludiendo á dicho artículo, contestó: que el citado colega al juzgar de la manera que lo hace, manifiesta un gran sentido democrático limpio de esas vulgaridades, en que solo los espíritus fanatizados son capaces de incurrir para hacer mas odiosa la idea mas grande que hay en la tierra para el hombre, y cuyos principales enemigos viven dentro de la comunión misma, y solo á los verdaderos amantes y fieles observadores de tan sublimes principios, toca señalarlos con el dedo para que á latigazos sean arrojados del templo como traidores á dicha idea que parec

voces en el jardín.

Y un segundo tiro resonó en medio del silencio.

—Por desgracia no es mas que la verdad, dijo el baron con nueva energía; todos nuestros servidores están ya en el jardín para defendernos; vamos á ayudarles. ¡Hijos míos! por la última vez os lo repito; ¡no tengais piedad de nadie!

Y los tres salieron con la espada en la mano para socorrer á los que ya recorrían el jardín. Juana, qua habia hecho los mayores esfuerzos para detenerlos, cayó sin aliento en un sillón: un vago instinto le advertia que iba á suceder una gran desgracia.

La infeliz escuchó un momento los gritos que partían del jardín; pero estos gritos se alejaban poco á poco, como si el perseguido hubiera tomado una dirección opuesta á la de la casa. Quiso levantarse para asomarse á la ventana; pero no tuvo fuerzas para ello, y permaneció clavada en su sitio, presa de la mas horrible ansiedad.

## CAPÍTULO V.

Momentos de angustia.

Repentinamente se dejaron oír pasos precipitados en el corredor que conducía á la sala en que se hallaba Juana. Esta creyó que su padre ó alguno de sus hermanos iban á tranquilizarla. Hizo un esfuerzo desesperado, se levantó, adelantó un paso. Un hombre apareció en el umbral de la puerta; Juana retrocedió..... No

quieren ahogar entre sus brazos. Y en este concepto, afirmó que el artículo de «El Imparcial» no puede menos de merecer las alabanzas de todos los que quieren y ambicionan el ejercicio, la práctica noble y leal de los sacrosantos principios de libertad, igualdad y justicia que escritas están en nuestro credo. Que á fuer de demócratas de corazón, lamentaba y censuraba amargamente los extravíos de que está dando muestras el Gabinete de París, el cual arrastrará hasta el abismo las instituciones que allí rigen, si pronto no se contienen en su funesto camino por que allí, está visto, la libertad y la igualdad es un mito para todos los que no piensan ni quieren lo que ellos piensan y quieren, y esto no es, ni ha sido ni será democrático sino despótico.

Esta es, pues la contestación del citado renombrado orador democrático que, por cierto, se espesó con bastante calor y casi en los mismos términos que dejó escritos y muchos de los cuales son testuales; los he estampado en mi afán de presentar con la mayor exactitud posible cuantas noticias le comuniqué.

Otro demócrata de color mas avanzado, contradijo la doctrina espuesta por el primero, aplaudió la enérgica conducta del ministerio francés y censuró á «El Imparcial.»

El orador insistió en sus afirmaciones, y añadió que la medida tomada contra las congregaciones religiosas, tiene mas trascendencia que la que se cree por algunos, pues que se ataca á la libertad de inmemorables padres de familia que quieren educar á sus hijos de una manera religiosa y se les cercena los medios para conseguirlo á los acomodados y se les quita todo á los menesterosos. También se extendió en hacer otras consideraciones que el avanzado rechazó.

La polémica suscitada con tal motivo en uno de los pasillos del Congreso, fué en extremo animadísima.

La cuestion de constitucionales y centralistas, ostensiblemente aparece en profunda calma, pero lo cierto es que los trabajos continúan para llegar á la refundición de estos dos elementos y el conocido por el campista, cosa que no ha de ser difícil por que los consejos de un veterano personaje político, retirado algun tanto de la vida activa empiezan á dar su resultado, según la opinion de personas que están en autos. Y aun se dice mas, y es; que es mas que probable que un renombrado militar que se ha manifestado contrario á la idea de ponerse al frente de una agrupación, tenga que renunciar á sus propósitos para facilitar la consabida fusión cediendo á respetables insinuaciones. A este fin se dice que obedece el proyecto de una entrevista que tendrán dos renombradas individualidades que tienen de comun algo de lo que hoy impera en el mundo.

Si el resultado de dicha entrevista, corresponde á los deseos de sus respetables iniciadores, la cosa será hecha en un plazo mucho mas breve que el que se habia creído en un principio.

El corresponsal.

Olot 5 Abril 1880.

Muy Sr. mio y de toda mi consideracion: Tengo el gusto de comunicar á V., que la eleccion de Diputado á Cortes, verificada ayer en este distrito electoral, dió el resultado siguiente:

Todos los votos fueron emitidos á favor del digno Sr. D. Salvador Torroella y Marimon.

Secciones.—Olot, 240 votos.—Be-

salú, 95 id.—San Feliu de Pallarols, 91 id.—S. Privat de Bas, 87 id.—Mieras, 62 id.

Queda de V. atento y affmo. amigo y S. S. Q. B. S. M.

El Corresponsal.

### Gacetilla General.

Ayer mañana se presentó el cielo bastante despejado; á las diez llovió; á las doce el sol pugnaba en vano por vencer la obstinacion de las nubes y á las dos y media de la tarde nos regalaron éstas una abundante lluvia que al principio consistia en agua y granizo diminuto cesando la caída de esta al poco rato.

Al propio tiempo, la temperatura sufrió un notable descenso, pues de diez y siete grados que el termómetro indicaba á las diez de la mañana, la columna estaba fija en los diez á las cinco menos cuarto de la tarde. Esta es la diferencia en el transcurso de siete horas; pues desde la misma hora de la tarde del dia anterior, la diferencia era de diez grados.

No en vano se resiente tanto estos dias la salud pública.

—La Diputación provincial ha acordado satisfacer con cargo á su presupuesto, los gastos que ocasione el transporte á esta ciudad de los doce grandes cuadros que, por el ministerio de Fomento, se han concedido recientemente con destino al Museo de Bellas Artes de esta capital.

—Nuestro colega *El Ampurdan* de Figueras, queriendo corresponder al favor que le dispensa el público, ha aumentado el tamaño de su publicación.

—Sigue con toda regularidad en esta provincia el ingreso en caja de los quintos del actual reemplazo.

—Han quedado terminadas las obras de reparacion del pavimento de la calle del Peso de la Paja.

—Han llegado á Figueras los caballos destinados á aquella parada de sementales.

—Segun tenemos entendido, nuestra Diputación ha encargado al reputado pintor Sr. Parera, un retrato al óleo, de cuerpo entero, de S. M. el Rey D. Alfonso, para ser colocado en la testera del salón de sesiones de aquella corporación.

—D. Francisco Puigarnisclé, rico capitalista de S. Feliu de Guixols y uno de los principales industriales de aquella villa, ha sido agraciado por S. M. con la encomienda de Isabel la Católica. Felicitamos al agraciado por que creemos justa la concesión.

—Segun noticias de Olot, el prestidigitador D. Salvador Campins, está alcanzando gran cosecha de aplausos en el teatro de aquella villa. Parece que se propone trabajar en las principales poblaciones de la provincia.

—Anteayer se suicidó en Figueras un joven dependiente de una casa de comercio de la misma ciudad, disparándose en la sien un tiro de revolver que le produjo la muerte instantáneamente.

—El último lunes tuvimos el gusto de estrechar la mano á nuestro distinguido amigo D. Federico Huguet, Sub-Gobernador de Figueras, el cual regresó á la mencionada ciudad en el tren descendente de la tarde.

—Hace tres dias se reunió en uno de los salones del *Centro Industrial y Mercantil*, la Comision encargada de organizar y ejecutar la exposicion acordada por la dicha sociedad en honor á la instrucción pública de esta provincia.

Asistieron los señores Franquesa,

Ametller, Montaos, Prats, Tena, Píera, (D. Vicente) Dorca y Ruiz Blanch, y despues de una discusion razonada, se tomaron los acuerdos necesarios á preparar el buen éxito de la exposicion, manifestándose todos dispuestos á trabajar asiduamente, no solo para que el pensamiento se lleve á cabo con la debida lucidez, sino para que quede demostrado en consecuencia, que el magisterio de esta provincia está á la altura necesaria para figurar entre las provincias mas afortunadas en lo concerniente á instrucción pública.

Como pensamos ocuparnos de esta exposicion con el detenimiento que su importancia exige, nada mas decimos por hoy.

—El coche-almacén que conducia la correspondencia de esta principal á la estacion del ferro-carril y cuyo estado de deterioro era sensible, ha sido sustituido por otro nuevo, de construcción moderna y que reune las condiciones necesarias de seguridad que exige la legislación del ramo.

—Ayer mañana fué viaticado el primer teniente de Alcalde D. Ramon Texidor, víctima de un ataque apoplético.

Acompañaban á su D. M., á parte de numerosos amigos del enfermo, el Excelentísimo Sr. Alcalde, varios Sres. Concejales y los empleados y dependientes del municipio, con hacha.

Deseamos al enfermo un eficaz alivio.

—El domingo por la noche fué obsequiado con una brillante serenata en la que tomaron parte las Sociédaes corales de esta ciudad y la orquesta del teatro, nuestro querido amigo D. Vicente Cánovas, con motivo de ser la víspera de sus dias.

La orquesta fué muy aplaudida por el numeroso auditorio que se reunió en la plaza de S. José y obsequiada aquella á su vez, asi como los coros, con dulces y licores por nuestro galante amigo.

—La preciosa zarzuela *Marina*, puesta en escena en nuestro teatro la noche del sábado último, proporcionó al Sr. Prats un verdadero triunfo. Pocas veces habíamos visto al privilegiado tenor rayar á tanta altura, ni el público expresar su admiración con tanto entusiasmo hácia el artista, muy especialmente en la barcarola del primer acto y en el terceto del segundo, cuya primera pieza hubo de repetir el Sr. Prats en medio de los frenéticos aplausos del auditorio.

La Sra. Torres y los Sres. Roca é Iriarte interpretaron muy discretamente sus respectivas partes, contribuyendo al éxito brillante alcanzado por la obra.

Los coros y la orquesta se portaron como buenos.

La ejecución de *El diablo en el poder*, que se cantó en la noche del dia siguiente, dejó algo que desear.

Ayer debió tener lugar la primera representación en esta temporada de *El anillo de hierro*, lo cual indica que la compañía se dispone, cuando menos, á terminar el primer abono, el cual, según parece, finalizará con mejores auspicios que en su principio. ¡Ojalá sea así!

—Procesionalmente y con la solemnidad de costumbre, se administró anteayer, á las primeras horas de la mañana, la Comunion Pascual á los feligreses enfermos é impedidos de la Catedral.

—El domingo próximo se administrará á los de la parroquia de S. Félix.

—Nuestro compañero en la prensa, señor Torroella y Plaja, ha publica-

do en forma de folleto la série de artículos que sobre la *cuestion corchera* vieron la luz en el «Teléfono.»

Dámosle las gracias por haberservido remitirnos un ejemplar de dicho folleto.

—Al igual que aquí, se ha constituido en Figueras una asociación de aficionados á la caza, bajo el título de *Centro venatorio Ampurdanés*.

—La Diputación provincial ha designado al diputado Sr. Mataró para que, en union de los comisionados que nombren respectivamente las Diputaciones de las tres restantes provincias catalanas, pase á Madrid con el objeto de gestionar cerca del Gobierno sobre la amortización del papel calderilla.

—La Junta de erección de un monumento á Alvarez de Castro, ha ofrecido al Ayuntamiento la presidencia de la fiesta con que se piensa solemnizar la inauguración de aquel mausoleo. A indicación de la propia junta, ha nombrado la corporación municipal á un individuo de su seno para que, de acuerdo con aquella, se proceda á la confección del programa de los festejos.

### Correo de Madrid.

Correo del 2.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido esta mañana el siguiente telegrama.

«Habana 1.º 10 m. (recibido á las 4 y 25 madrugada.—El capitán general al presidente del Consejo y ministros de Ultramar y Guerra:

»Desde mi último parte de novedades que dí á V. E. en 15 de marzo se han hecho al enemigo 13 muertos, 5 heridos y 13 prisioneros, habiéndose presentado 382 hombres, de ellos 74 armados; además figuran entre los prisioneros y últimos algunos titulados jefes y oficiales, recogidos además 120 familias.

Las columnas continúan sin descanso la persecucion del enemigo.»

Correo del 3.

Las condiciones que han de reunir los oficiales del ejército que aspiren á pasar á carabineros, son las siguientes:

Basta la edad de 22 años.

Estatura de 1'650 metros.

Estar bien conceptuado y sin notas desfavorables en la hoja de servicios ni en la de hechos.

Haber ejercido un año su empleo en un regimiento. Llevar cinco años de servicio y, por último, resultar apto en el examen que ha de sufrir al efecto.

Correo del 4.

Solo Francia, Italia y Alemania han contestado hasta ahora que mandarán representantes extranjeros para tratar, bajo la presidencia del Sr. Cánovas, el asunto de Marruecos.

Los enviados hasta ahora son secretarios de distintas potencias, y esto parece tiene disgustado al señor Cánovas.

### Provincias.

Dice un colega de Valladolid:

«Ha sido encontrado entre dos peñascos de puente titulado de San Albin, término judicial de Béjar, el cadáver de la joven Victoriana Portela, vecina de aquella ciudad.»

—Leemos que en el término de Caravaca (Múrcia) ha sido ahorcado de un pino un joven de 15 años, estando presos los tres autores del crimen. Un marinero de la fragata *Numancia* ha sido muerto cerca de Ferrol. Cuatro jóvenes de Tortosa han sido gravemente heridos por seis ó siete que les salieron al encuentro en un camino. Otro quedó muy ma-

parado en Pamplona de resultas de una riña. Dos heridos en otra ingresaron en el hospital de Cádiz. En Málaga también hubo desgracias. Cerca de Sodipe (Vizcaya) fué asaltado un joven por dos hombres que le hirieron gravemente de un tiro y le robaron 40 duros, sin que hayan podido prender á los criminales.

**GACETILLA RELIGIOSA.**

Santo de hoy; S. Epifanio ob.  
Santo de mañana; S. Alberto el Magno ob. y S. Dionisio ob.  
Cuarenta Horas; Iglesia de las Bernardas.

**Telégramas**

(De los periódicos de Barcelona.)  
Madrid 5.—Procedentes de Francia han entrado muchos jesuitas por la parte de Irún.

—Es inexacto que haya disidencias entre los demócratas.

—Discútense los presupuestos de Cuba.

Los créditos de los fallecidos y licenciados, elévanse á cuarenta millones de duros.

Imprenta de LA LUCHA.

**ANUNCIOS**

**Farmacia de Ferrán.**

**ELIXIR DEPURATIVO VEGETAL DE FERRAN.**

Farmacéutico de la Universidad de Barcelona (año 1864). Socio corresponsal de varias corporaciones científicas.

Este medicamento ha logrado acreditarse por su eficacia, sin anuncios, ni el atractivo de un origen sibilítico. El feliz éxito obtenido durante 12 años en la curacion del herpetismo en todas sus formas, así como de todas aquellas enfermedades cuya causa es la impureza ó acritud de la sangre, nos incita á darle publicidad, por primera vez, cuando son muchísimas las personas que habiéndose curado con su uso, lo recomiendan con empeño y certifican sus excelentes resultados. Toda persona, pues, que padezca herpes, seco ó crómico, humoral ó grasiento, interno ó externo. Sífilis degenerada; Gota; Úlcera inveterada en las piernas, de carácter herpético-sifilitico; Tos sintomática, ya arranque del pecho ó la garganta, debida á la fijacion del humor herpético en dichos parajes; Ulceracion ó costras de los párpados, sostenidas por un humor herpético; Sofocacion originada por exceso de humores, etc. etc, debe tomar con fiado, nuestro Elixir, seguro de alcanzar una completa curacion, si su constancia es proporcionada á la intensidad del mal. Es excelente preservativo contra las apoplejías (feriduras); estreñimiento; almorranas, etc.

Depósito general: San Felú de Guixols Farmacia y Jaraberia del autor.—Al por menor en Barcelona: en casa de los Sres. D. Ramon Casadesus, farmacéutico, Arco del Teatro, 21 Don Gaspar Formiguera, farmacéutico, Fernando VII. 7. D. Buenaventura Pau y Viaplana, farmacéutico, Tras Palacio. D. Salvador Alsina, Paseo del Crédito, 4.—Figueras: D. Pedro Deulofeu farmacéutico.—Palamós: D. Joaquin Puignacia, farmacéutico.—Palafregell: D. José Gich, farmacéutico.—La Bisbal: D. Joaquin Galí, farmacéutico.—Gerona: Dr. Vivas.—Ist: D. Estéban Cardelus, farmacéutico.—Lérida: D. A. Trueta, farmacéutico.—Isla de Cuba.—Cienfuegos: Sres. Gonzalez y Molinet, y D. Rafael Figuerola.—Sagua la Grande: D. Domingo Fabre, etc, etcétera.

Farmacia de Ferrán.

**PÍLDORAS HOLLOWAY.**

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

**UNGUENTO HOLLOWAY.**

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533,xfard-street, Londres.



Es el FABRICADO POR LOS SRES. J. BARDOU É HIJOS, DE PERPIÑAN que

**NO TIENE RIVAL**

por ser el mas higiénico de todos los papeles conocidos hasta el dia, á cuyas cualidades debe su aceptación universal. DEPOSITARIO único en Gerona: José Balmes.

**VINO Y JARABE DE DUSART**  
AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Estas preparaciones son las que han servido á los médicos de los Hospitales de Paris para comprobar las propiedades reconstituyentes, anti-anémicas y digestivas del Lacto-fosfato de Cal.

**LOS LACTO-FOSFATOS DE CAL CONVIENEN PARTICULARMENTE:**

á los Niños descoloridos;	en las Enfermedades del pecho;
á los Raquiticos;	para las Digestiones penosas;
á las Jóvenes que se desarrollan;	para la Inapetencia;
á las Señoras delicadas;	en todas las enfermedades que ocasionan Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas;
á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la riqueza de la leche;	en las Fracturas, para la reconstitucion de los huesos;
á los Convalecientes;	para la Cicatrizacion de las llagas.
á los Ancianos debilitados.	

Depósitos en las principales Farmacias y Droguerías.  
Venta al por mayor en casa de GRIMAULT Y C<sup>a</sup>, 8, rue Vivienne, Paris.

**ABERTURAS DE REGISTRO.**

**VAPORES COREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.**

Con el objeto de proporcionar á los señores pasajeros de Barcelona la mayor comodidad y rapidez posibles en sus viajes, los vapores de esta Empresa saldrán de Barcelona para Puerto-Rico y Habana los dias 4 y 24 de cada mes, en vez del 3 y 23 como hasta ahora venian haciéndolo.

Los señores pasajeros embarcarán en Barcelona en el mismo vapor-correo que seguirá á la Habana con la correspondencia, evitándoles así el trasbordo en Cádiz.

Se expenden billetes directos para Mayaguez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas con trasbordo en Puerto-Rico, desde donde ha establecido la Empresa un servicio especial en combinacion para servir directamente aquellos puertos.

Se expenden tambien billetes para estos mismos puertos con trasbordo en la Habana.

**UN GRAN VAPOR**

Saldrá del puerto de Barcelona el 24 de Abril con escala en CADIZ, para

**PUERTO-RICO Y HABANA**

admitiendo carga y pasajeros y tambien para

MAYAGUEZ, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS.

La carga se recibirá hasta el 22.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**MENSAJERIAS MARITIMAS.** (Antes Imperiales.)

**SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa**

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el NIEMEN, Tiene camaras de 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup>

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores *Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.*

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA**

**SOCIEDAD GENERAL**

**de Transportes Marítimos por Vapor.**

**COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR**

Se emplean solo 23 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, *La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie*, admitiendo carga y pasaje

**Para Montevideo y Buenos Aires.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Abril

**EL VAPOR POITOU de 5000 toneladas.**

Precios: —1.<sup>a</sup> clase, 160 duros.—2.<sup>a</sup> 120 duros.—3.<sup>a</sup> 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid; son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dórea y Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.